

千里メイプル ロータリークラブ

創立 1998年6月13日



例会日 毎週木曜日 18時30分
例会場 ホテル阪急 エキスポパーク
会長 黒川彰夫
幹事 黒木健
会報委員長 高下尾治修

2016-2017年度 RI テーマ

ROTARY SERVING HUMANITY
(人類に奉仕するロータリー)

会長 ジョン・ジャーム

2016年10月13日発行 会報第856号

今週のプログラム

(2016年10月13日 第856回例会)

卓話 「知的障害者福祉」 杉山萬千子様

担当 村田 純子会員

次週のプログラム

(2016年10月20日 第857回例会)

卓話 「ガバナー公式訪問」

RI 第2660地区

松本 進也ガバナー

第855回例会 (2016年10月6日) の記録

<会長の時間>

黒川彰夫会長

今年のノーベル医学・生理学賞に、大隅良典さんが選ばれました。昭和20年2月9日生まれだそうです。日本人として実に誇らしいことです。

大隅さんが取り組んだ研究は、細胞が不要なたんぱく質などを分解する「オートファジー」と呼ばれる仕組みの解明だそうです。核のある全ての細胞に備わる生命の基本的な仕組みで、「自分を食べる」という意味です。よく似た言葉に「マクロファージ」という細胞があります。マクロファージは大食細胞とか貪食細胞とよばれ、動物の組織内に分布する大形のアメーバ状の細胞です。この細胞は生体内に侵入した細菌などの異物を食べて細胞内で消化するとともに、異物に抵抗するための免疫情報をリンパ球に伝える働きがあるのです。

ところで、「栄誉教授」とは大学が独自に作った称号で、東工大によると、この称号は教授、退職者、卒業・修了生のうち、ノーベル賞や文化勲章、文化功労者、日本学士院賞などの功績をたたえる賞もしくは顕彰を受けた者に対して付与されるとされています。

下世話な話ですが、賞金は800万スウェーデンクローナで、日本円にして約1億円です。もちろん賞金には税金はかかりません。

さて、今日は水島ガバナー補佐の公式訪問であります。後ほど宜しくお願ひ申し上げます。そして、今月10月は、「経済と地域社会の発展月間」であり、日本では「米山月間」でもあります。2014年10月のRI理事会の決定を受け、昨年度から今月は「経済と地域社会の発展」月間に変更されました。これはRI戦略計画の三本柱（①クラブの活性化とサポート、②人道的奉仕の重点化と増加、③公共イメージと認知度の向上）の一つである②に該当します。さらに、6つの重点分野の一つである平和と紛争予防／解決のための具体的な奉仕活動の指針だそうです。単なる寄附や物資の援助ではなく、雇用機会の創出と起業の支援が目的ですが、実際には難しい問題もあります。

一方、米山月間の意味は、松本ガバナーによりますと「経済と地域社会の発展に関連した仕事で活躍していくことを目指す専門職業人のための奨学金支援を強調する月間」だそうです。そして、この月に米山奨学事業の意義を深く認識し、寄付金を募る活動をすることとしたそうです。

現在、当クラブでは米山奨学生として、鄭珉贊(ジョン・ミンチャン)君をお世話しております。

<お客様> 水島 洋ガバナー補佐
ジョン ミンチャン
鄭 琰 賛君 (米山奨学生)

<誕生日> 山本 雅之会員 10月6日生まれ

<出席報告> 出席担当 松田会員

会員数 (内出席免除会員 3名) 23名

本日の出席者数 17名

(内免除会員 2名、名誉会員 1名)

本日の出席率 72.73 %

前々回 9月22日は祝日休会

<ロータリーソング> 全会員

♪国歌斉唱♪

♪奉仕の理想♪

<ピアノ演奏> 近藤美里さん

1 小さい秋見つけた

2 Yesterday Once More

3 Moonlight Serenade

<幹事報告>

1. クラブの現況が完成しました。皆様に配布しておりますので、よろしくご査収下さい。

2. 本日例会終了後、「おしどりの間」にて理事会を開催いたします。

理事・役員の皆様はご出席ください。

【2016年～2017年度 第6回理事会】

「議題」

① 地区大会晚餐会費用について

ガバナー補佐・会長・幹事の3名分 (2万円／人×3=6万円) は、千里メイプルRCにて支払う。※奥様については個人払いとする。

② 出席免除会員について

中西 和也会員が9月末付で退会届を提出され、受理された。

退会と同時にこれまでの当クラブへの貢献から、名誉会員に推挙し全員一致で受理された。

<ファインセッション>

15, 667円

「ガバナー補佐公式訪問アッセンブリー」

水島 洋ガバナー補佐

- ① 9月24日に開催された地区決議会において、2018－2019年度からIMを8組から6組にする再編成案が賛成多数で可決されました。この再編成により、組ごとの会員数も現在の最小218名最大730名の3.3倍から最小498名最大655名の1.3倍と平準化されることになります。

新IM2組は、現在のIM第6組の大東淀茶屋町RC、大阪淀川RC、新大阪RCの3クラブと現在のIM第2組12クラブとの15クラブで構成され、その会員数は519名になる予定です。

- ② IMロータリーデーにつきましては今後とも従来通りの輪番制で開催されます。

本年度2016～2017年度は高槻西RC、2017～2018年度が高槻RC、新IM2組になっての最初の2018～2019年度は吹田江坂RCとなっており、新IM2組が15クラブになる事により、その次のIMロータリーデー開催は各クラブとも15年後になるといった予定です。

ちなみに、千里メイプルRCのロータリーデーの担当は2030～2031年度の予定です。

2018～19年度よりガバナー補佐の選出が従来の輪番制から立候補制に変更になる件も、9月24日の地区決議会で決定されました。

IM第2組では立候補をいただけるクラブがあり、内諾を得ていますのでご報告しておきます。

- ③ ロータリー財団ならびに米山奨学会寄付について

他のクラブで、「ポリオ撲滅が近いのなら、もうポリオ特別寄付はしなくていいでしょう」という意見が出されましたので、その点についてロータリーリーダー9月号の記事を紹介します。
「ポリオを撲滅するためにはポリオウイルスによる感染がいちども収束していない最後の2ヶ国であるアフガニスタンとパキスタンで、まだワクチン接種を受けていないすべての子供にワクチンを届けなければなりません。また、ポリオ発症が途絶えても、それから3年間発症がないことが認められなければ最後の発症例とはなりません。例えばポリオの常住国では無いウクライナで2015年に2名の子供に麻痺型ポリオの診断が下され、感染の拡大を防ぐためにウクライナは500万服のワクチンを接種するための緊急プログラムを実施しなければなりませんでした。事ほどさようにポリオ撲滅プログラムにはこれからも大きな資金を必要とし、その金額は15億ドル（1530億円）といわれています。」このような状況ですので今後ともどうぞご協力をお願いします。

- ④ 米山奨学会寄付について

本年にはスリランカに海外で7つ目の元奨学生の団体の米山学友会が発足しました。中国・韓国を除けば5ヶ国目の米山学友会ということになります。

奨学生の累計数では中国と韓国で50%を超えていますが、2016年度の2660地区の奨学生的国籍は15ヶ国・地域の31人と多様になっています。

また、従来は奨学生のイメージは低所得国からの苦学生や、経済的に困窮した学生といったものであったかと思いますが、いろいろな議論の末にこうした救済支援型奨学生ではなく、知的貢献型奨学生とするという結論が2003年の理事会で決定され今日に至っています。

クラブ協議会

- | | | |
|------------|--------|---------------------------------|
| ● 職業奉仕委員会 | 山本 (友) | 1月26日(木)地区職業奉仕委員長をお迎えしてフォーラム開催。 |
| ● 社会奉仕委員会 | 山下 | 福島においての除染・復興支援。薬物乱用防止活動 |
| ● 国際奉仕委員会 | 藤田 | ラオスでの保健衛生支援活動を実践したい。 |
| ● 青少年奉仕委員会 | 木下 (吉) | ラオスでの保健衛生支援活動を実践したい。 |
| ● 会長 | 黒川会員 | 会員増強と例会出席率を高めたい。 |

〈SAA報告〉

村田 純子SAA補助

*スマイルボックス

黒川会員 ノーベル賞、大隅さんおめでとうございます。
松田会員 台風の谷間、屋久島へ行きました。
西本会員 岡部さんようこそ。
岡部会員 今年も水島さんから誕生日に祝電をいただきました。
コメント無 山下会員、岸上会員、相原会員

*ロータリー財団

黒川会員 ロータリー財団100周年
高尾会員 水島ガバナー補佐 よろしく。
藤田会員 クラブの現況、木下健治幹事、ありがとうございます。
コメント無 山下会員、岸上会員

*米山記念奨学会

黒川会員 米山月間です。ジョン・ミンチャン君ようこそ！
高尾会員 会報担当です。よろしくお願ひします。
小山会員 ジョン君ようこそ。
藤田会員 ジョン君ようこそ。元気ですか！
山本(雅)会員 51才になりました。
コメント無 西本会員、山下会員、岸上会員

*ラオス基金

黒川会員 ラオスよ！！ゴメンネ！！
松田会員 往復22Km、11時間 ガイドの期待を裏切って、完走しました。
山本(友)会員 岡部会員「おかげりなさい！」
藤田会員 岡部会員、お帰りなさい！！
岡部会員 今回も死にませんでした。
コメント無 山下会員、岸上会員、西本会員

*メイプル基金

黒川会員 水島ガバナー補佐、今日はよろしく！
水島会員 本日アッセンブリーです。よろしくお願ひします。
高尾会員 ジョン ミンチャン様 ようこそ！！
木下(健)会員 水島ガバナー補佐、よろしくお願ひ致します。
松田会員 繩文杉は老いさらばえて、白い皮肌をさらしていました。
疲れて感動の余裕はありませんでした。
藤田会員 水島ガバナー補佐様、よろしくお願ひします。
相原会員 川西に附属の診療所を開設しました。
西本会員 久しぶりに秋晴れの日になりました。
村田会員 今日は岡部さん、中西さんのお顔がそろって、とてもうれしいです。
岡部会員 久しぶりです。
コメント無 山下会員、岸上会員

<編集後記・追加情報・ チョット一言・ライブラリー・etc>

(1) 一年一ヶ月ぶりに岡部会員が例会に出席されました。

岡部次郎会員のお元気なお顔を見られて、嬉しかったです。

(文責 高尾 修)

